



DECLARACIÓN

DEL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO
EN EL MARCO DEL ENCUENTRO
DE PALENQUE POR UNA VECINDAD
FRATERNAL CON BIENESTAR

PALENQUE, CHIAPAS, ESTADOS UNIDOS MEXICANOS

DOMINGO, 22 DE OCTUBRE DE 2023



Palenque, Chiapas, Estados Unidos Mexicanos

Domingo, 22 de octubre de 2023

Nicolás Maduro Moros

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela

Freddy Nájuez

Vicepresidente Sectorial para la Comunicación,
Cultura y Turismo

Gustavo Augusto Cedeño Aguilera

Director General de la Oficina de Prensa Presidencial

Coordinación Editorial

Bianca Borrero

Diseño Gráfico, Diagramación y Portada

Atahualpa Calderón

Fotografía

Prensa Presidencial



Declaración del presidente Nicolás Maduro en el marco del Encuentro de Palenque por una Vecindad Fraternal con Bienestar

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro: Hemos tenido una jornada bonita que empezó conociendo todos los sitios sagrados del pueblo Maya, aquí en Palenque; y conociendo de primera mano con la explicación del experto presidente López Obrador, toda la historia gloriosa de la civilización Maya, de la cultura Maya. De verdad que nos vamos impregnados de la grandeza y la hermosura de esta historia que le



pertenece a ustedes, a México, a Centroamérica, pero nos pertenece a todos en nuestra América.

Luego tuvimos una jornada de casi dos horas y media de conversación, debate. Sobre todos los temas que tienen que ver con el desarrollo económico, social, sobre las causas de la migración en América Latina. Ahí tuvimos una importante intervención, explicando las causas vinculadas directamente a las sanciones criminales, inmorales, que se han aplicado contra Venezuela desde el año 2015, 2016, 2017, 2018, más de novecientas treinta sanciones ilegales, mal llamadas sanciones, medidas coercitivas unilaterales, diría yo medidas extorsionistas, torturantes, unilaterales.

Nuestro pueblo ha resistido como saben ustedes, y ya nuestro pueblo va saliendo adelante con esfuerzo propio. El año pasado tuvimos un primer nivel de crecimien-

to económico del 15%. Sobre todo creciendo de la economía no petrolera. Paso a paso, con esfuerzo, perseverancia, unión nacional, paz interna, estabilidad política. Este año dice la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) que vamos a estar por encima del cinco por ciento del crecimiento de la economía real; producto de la estrategia económica, enfrentando una economía de guerra, medidas de guerra contra la economía del país, y tratando de ir mejorando las condiciones de nuestro país.

Recientemente hubo un conjunto de medidas, llamadas de flexibilización de las sanciones ilegales. Hoy hemos recibido un apoyo unánime de todos los gobiernos y países

“
El año pasado tuvimos un primer nivel de crecimiento económico del 15%. Sobre todo creciendo de la economía no petrolera. Paso a paso, con esfuerzo, perseverancia, unión nacional, paz interna, estabilidad política”



“
Hemos recibido un apoyo completo, total y permanente también, de los países y gobiernos asistentes. Agradecemos y hemos aprendido mucho, hemos intercambiado algunas ideas y se ha aprobado, un Plan de Acción Concreta”

participantes para exigir el levantamiento de todas las sanciones sobre Venezuela, un levantamiento completo, total y permanente. Hemos recibido un apoyo completo, total y permanente también, de los países y gobiernos asistentes. Agradecemos y hemos aprendido mucho, hemos intercambiado algunas ideas y se ha aprobado, como ustedes ya conocen, un Plan de Acción Concreta.

Venezuela se incorpora al Plan de Acción Concreta del Encuentro de Palenque, con todos los hierros, con toda la fuerza. Felices estamos, aquí está nuestro embajador comandante Francisco Javier Arias Cárdenas, nuestro canciller el profesor Yván Gil, toda nuestra delegación, mi esposa Cilia Flores. Y les agradecemos pues, a todos ustedes.



Nosotros tenemos un gran compromiso -y así lo dije- con América Latina y el Caribe. Tenemos un gran compromiso por el trato digno, humano de nuestros migrantes. Compartí unas cifras importantes de cómo influyeron de manera directa la guerra económica de las sanciones criminales sobre las condiciones de vida de Venezuela, y cómo eso disparó por primera vez en la historia una migración fundamentalmente económica. Una primera oleada de migrantes hacia el sur: Colombia, Ecuador, Perú, Chile y otros países. Y luego estamos ahora ante la presencia de una segunda oleada, donde la gran inmensa mayoría de esos venezolanos han tomado dos caminos: Unos regresar a Venezuela y otros ir hacia el norte.

Más o menos unos dos millones trescientos mil venezolanos salieron desde el año 2015 hasta el año 2023. Desde el año pasado, desde la pandemia tendría que decir, 2020, 2021, empezó a haber una migración en

reversa, de regreso de venezolanos perseguidos, maltratados por la campaña mediática en muchos países, del sur sobre todo; y regresaron a ser atendidos en medio de la pandemia en nuestro país. Y el año 2022 fue el primer año donde hubo más migración en reversa, regreso de venezolanos, que salida. Este año vamos en las mismas condiciones, mientras se va recuperando la economía de Venezuela.

Venezuela está en condiciones de revertir toda la migración o buena parte de ella, un porcentaje altísimo de esa migración, así lo dije. Levántense todas las sanciones de manera permanente, total y completa, sin extorsión, sin chantaje, sin condicionamiento y Venezuela, así me comprometo, en menos de un año está revirtiendo todas las causas y toda esta situación. Así se lo dije al presidente López Obrador, nosotros somos gente de palabra, somos revolucionarios, bolivarianos.

Me alegró mucho escuchar de varios discursos, la cita de nuestro Libertador Simón Bolívar, la invocación de nuestro Libertador Simón Bolívar. Uno se siente muy orgulloso, aquí en México, aquí en este territorio Maya, en la nación Maya, escuchar a Bolívar, citado por varios mandatarios, presidente López Obrador, por varios jefes de delegación; invocar a Bolívar para invocar la unión, la unión para el desarrollo,



la unión para la solución de los problemas, la unión para gestar un modelo propio, latinoamericano y caribeño de desarrollo, de inclusión.

En ese camino estamos, tenemos que reconstruir completamente los caminos originales de los libertadores, pero tenemos que construir nuestros propios caminos, nuestros propios caminos de reunión, de encuentro y de nueva unificación de toda nuestra América, de América Latina y del Caribe. Y creo que este encuentro convocado aquí en Palenque, territorio Maya, ha sido un paso adelante en el camino correcto de reunificar nuestra América.

Muchas gracias pues, ¡y que viva México! Gracias a todos.

Asistentes [aplausos].

